

HERALDO DE TARRAGONA

Año III-N.º 720

Sábado 10 Junio 1905

Redacción

Unión, 17, entresuelo

TELEFONO, NÚM. 44

Administración

Unión, núm. 54 imprenta

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la capital 5 pesetas trimestre, á domicilio.
En el resto de España, 5 pesetas trimestre.
Número suelta 10 céntimos.
Anuncios, comunicados y esquelas mortuorias á precios convencionales.
La correspondencia al director. No se devuelven los originales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Reformas en la enseñanza

Hoy publica un periódico dos proyectos de ley que el ministro de Instrucción pública presentará á las Cortes.

Uno de ellos se refiere á instrucción primaria y estará inspirado en principios muy amplios porque el ministro tiene la pretensión de que lo apoyen todos los elementos de la Cámara.

El objeto principal que persigue esta ley es que no se encuentren constantemente expuestos á iniciativas y rectificaciones servicios que necesitan como elemento primordial la estabilidad, si quiera sea relativa.

Parece que se adoptará como sueldo mínimo el de mil pesetas, ya fijado en los decretos del señor Lacierva, y que se establecerá que los ascensos sean personales, sin necesidad de cambio de residencia, excepción hecha de las primeras categorías del escalafón.

Se establecerá la enseñanza gradual hasta en las escuelas de mínima categoría.

La enseñanza en las escuelas públicas será gratuita para todas las clases sociales y obligatoria para los niños comprendidos entre los seis y los doce años.

En los dos últimos, los niños deberán asistir seis y tres meses respectivamente, para que puedan simultanear estas enseñanzas con el aprendizaje agrícola ó industrial.

Las garantías de la obligación que impone la ley son: el censo y el padrón escolar anuales, la determinación para cada niño de la persona responsable de su educación, las multas por faltas totales de asistencia ó por faltas parciales no justificadas y la aplicación del Código penal en caso de abandono de los padres ó tutores.

Se establece la subvención para la construcción de escuelas en iguales términos que en el decreto dictado por el ministro en el mes último, ampliando las subvenciones totales y facultando al Estado para hacer anticipos; procedimiento que ha dotado á Francia de 50.000 escuelas en el espacio de diez años.

Se reorganizan las juntas locales y provinciales, se crea una central de primera enseñanza y se regulariza la adquisición de material, que se divide en tres clases: fijo, pedagógico y de limpieza.

El primero se proporcionará por el Estado ó los municipios, con arreglo á un modelo científico determinado.

El segundo será adquirido directa-

mente por el maestro, previo informe de la junta local.

Se acepta la distribución de las Escuelas Normales hecha en el Decreto del señor Lacierva.

La adquisición del título normal se obtendrá en un Instituto de estudios pedagógicos, en el cual ingresará, por oposición, un número limitado de alumnos.

El internado durará dos años para los hombres.

En dicho establecimiento, que se instalará en un pueblo próximo á Madrid, se efectuarán prácticas y habrá en él toda clase de adelantos á fin de que constituya un centro modelo.

De él saldrán promociones numeradas, constituyéndose un escalafón para nutrir, sin oposición, el profesorado de las Escuelas Normales.

También se crean bibliotecas circulantes que en las capitales de distrito universitario estarán á disposición del profesorado normal y en las capitales de provincia á la de los maestros de los pueblos respectivos.

El servicio de inspección también se modifica profundamente, creándose inspectores centrales que en el primer quinquenio serán de libre elección y después nombrados por concurso.

Habrán dos inspectores en cada provincia y por oposición rigurosa se aumentará su número en diez cada año, hasta que haya cuatro en todas aquellas que lo demanden los servicios de la localidad.

Termina el plan del ministro con la creación de almacenes pedagógicos, en los que deberá estar dispuesto el material para las necesidades de cada localidad.

EL REY EN LONDRES

Londres 8.

Visita á los monumentos

Esta mañana Don Alfonso XIII continuó guardando el incógnito observado el día anterior, á fin de poder recorrer con mayor libertad las calles londonenses.

Sus visitas á los monumentos y lugares de Londres que mas le llaman la atención por los recuerdos históricos que atesoran ó por su aspecto típico y pintoresco, han continuado hoy.

El Rey salió de su residencia en automóvil cerrado á las diez y treinta minutos de la mañana, atravesando sin ser conocido buena parte de la ciudad á la hora en que es mayor la animación y se halla en su apogeo la vida mercantil y financiera de la inmensa metrópoli.

En una parada, mientras el automóvil en que iba Don Alfonso XII se hallaba detenido esperando el paso de un carruaje, una vendedora de periódicos le

reconoció, gritando con toda la fuerza de sus pulmones:

¡Aquí está el rey de España!

Esta exclamación bastó para que una multitud enorme se agrupara alrededor del automóvil en que iba Don Alfonso XIII, prorumpiendo en vítores incesantes y en nutridas salvas de aplausos.

El rey visitó la histórica torre de Londres, en donde fué recibido con los honores de reglamento por una compañía de veteranos guardias de la torre, los cuales vestían típicos uniformes de la edad media, rojos y recamados de oro.

El Rey se mostró muy complacido, haciendo observaciones á las personas que le acompañaban que aquellos uniformes de soldados son más hermosos que los que usan hoy día los generales.

También despertaron su curiosidad é interés los célebres diamantes de la corona, que están depositados en la histórica fortaleza, informándose minuciosamente acerca de las precauciones que se adoptan para ponerlas á salvo de toda tentativa criminal.

El Rey permaneció tres cuartos de hora en la torre de Londres, visitando sus diversas dependencias, algunas de ellas célebres por sus recuerdos históricos, dirigiéndose desde allí á la catedral de San Pablo, y á los monumentos de Wellington y del general Gordon, el heroico defensor de Kartum, regresando luego al palacio de Buckingham.

Un automóvil ocupado por altos funcionarios de policía, siguió constantemente el de Don Alfonso XIII en su excursión, durante la cual recibió nuevas pruebas de la simpatía que ha sabido despertar en el pueblo inglés.

Revista militar

Hoy se ha celebrado la anunciada revista militar en el campo de Aldershot, en la llanura de Laffan, que mide 20 kilómetros cuadrados.

Los ingenieros habían construido en una altura que domina el terreno, las tribunas destinadas á los reyes y sus respectivos séquitos y á los invitados.

En la revista han tomado parte tres divisiones completas de infantería, diez baterías y diez escuadrones, sumando el total de las fuerzas de 25 á 30 mil hombres.

Las tropas, desde el mediodía, habían ocupado las posiciones que les habían sido designadas.

Esta revista es la más importante que se ha verificado en el campo de Aldershot.

Vestían las tropas traje de parada, dominando el color rojo de los lujosos uniformes ingleses.

El espectáculo era verdaderamente deslumbrador.

Desde el mediodía advirtiéndose inusitado movimiento en la pequeña estación de Farborough, donde el rey de España y el de Inglaterra se apearon del tren para montar los caballos que les estaban destinados, dirigiéndose con su brillante séquito al campo donde se celebró la revista.

La función de gala

A las nueve de la noche comienza en

el teatro Convent Garden la función de gala dedicada á S. M. don Alfonso XIII.

A las 7:30 se abrieron las puertas del teatro al público, habiéndose dado la orden á los espectadores de que ocuparan sus respectivas localidades antes de las 8:30.

Pasada dicha hora se suspendió la circulación por la calle, abriéndose únicamente las puertas del teatro para el cortejo real.

La grandiosa sala del coliseo, que normalmente llama la atención por su magnificencia, hallábase convertida en una inmensa canastilla de flores, dominando las rosas, flor nacional inglesa, histórico símbolo de los wighs y torys.

En el adorno de la embocadura del escenario calculábase que se han empleado más de cien mil rosas de diferentes colores, que formaban un marco hermoso.

Los palcos se hallan materialmente cuajados de flores que festonean los antepechos y cuelgan en caprichosas guirnalda.

Todas las flores empleadas en el adorno del teatro son artificiales.

Se ha tomado esta precaución para evitar que ocurriese lo que pasó cuando el viaje de Loubet á Londres, durante el cual el aroma de las flores naturales empleadas en el adorno del Convent Garden, vició la atmósfera del teatro, causando desvanecimientos á algunos espectadores.

El adorno é iluminación del palco regio eran más suntuosos y espléndidos todavía.

Los palcos situados á derecha é izquierda del que ocupaban los soberanos, estaban reservados al cuerpo diplomático.

Semillas y siembras del maíz

Muchos agricultores guardan el maíz que les servirá de simiente para el año próximo, y nos parece útil indicarles cómo deben proceder para conservar los granos de esta planta de manera que tengan una buena facultad germinativa.

La selección es en este punto cuestión de la mayor importancia, y fácil además de realizar, puesto que la cantidad de granos que se reparten por hectárea es relativamente débil.

Veamos cómo conviene operar. Cuando el maíz está maduro se escoje la parcela que ofrezca mejor aspecto y parezca la menos atacada por las enfermedades, y en ella se recogen las espigas más hermosas. Estas espigas se deben conservar con cuidado, despojándolas de sus espigas y colgándolas en un lugar seco y aireado.

Hay que evitar el emplear para los granos destinados á la siembra el secado al horno, porque ataca sus facultades germinativas. En la primavera se suprime la extremidad y la base de la espiga, cuyos granos están mal conformados, y no se conservan más que los del medio, que son los únicos que presentan una constitución normal.

Entre estos últimos hay todavía que hacer una selección basándose en el grosor y en el peso de los granos. Experiencias hechas en el campo de estudios de la Escuela nacional de Agricultura de Montpellier, demuestran que las semillas gruesas y pesadas son las que dan mejor resultado.

Es pues útil pasar los granos por la criba y sumergirlos en seguida en una solución que permita determinar su densidad.

Antes de confiar la semilla al terreno, para evitar los ataques de los pájaros y de los roedores, se la somete en ciertos países á una preparación previa.

En Alsacia, según afirma Schwerz, se obtienen buenos resultados remojando los granos en agua y espolvoreándolos en seguida con yeso; en otras regiones se introduce las semillas en una solución de coluquinta ó de heléboro blanco. M. Garola aconseja tratarlas por una solución de sulfato de cobre. Este último procedimiento ofrece la ventaja de preservar al maíz de ciertas enfermedades criptogámicas de que puede ser atacado durante el curso de su vegetación.

Una vez la simiente escogida y preparada es necesario ponerla en la tierra. Esta operación se hace en primavera, cuando las heladas no son de temer, porque en el caso contrario el grano correría el riesgo de perecer en el suelo.

El maíz se siembra en tierra preparada con labor llana ó asurcada; con sembradora mecánica ó con sembradora de mano, en líneas ó á voleo. Si se siembra á voleo es imposible efectuar los cuidados culturales; por eso solo se procede de este modo con el maíz forrajero.

El empleo de la sembradora á mano no es económico, y por eso se utiliza poco; la sembradora mecánica dá muy buenos resultados, pero desgraciadamente estos aparatos, muy costosos, están poco generalizados en las regiones donde se cultiva el maíz.

El procedimiento más empleado es el de la siembra á voleo, que se practica como vamos á decir: Una vez bien preparado el terreno, un hombre abre un surco con el arado, y una mujer le sigue depositando la simiente en el surco; al hacer una segunda línea, el obrero recubre el grano depositado en la primera.

El maíz no debe quedar muy enterrado y la profundidad que parece mejor es la de 3 á 5 centímetros. Si se entierra mucho, el nacimiento se retrasa, así como la madurez, lo que es un gran inconveniente para una planta que madura tarde y que teme las heladas precoces. La distancia entre los pies es próximamente de 0.60 por 0.40, y la cantidad de simiente que se ha de emplear por hectárea es de 30 litros si se siembra en líneas y de 70 si se siembra á voleo.

El maíz se puede sembrar en hoyos, ó sea á golpe, pero este procedimiento se emplea muy rara vez. En cuanto al procedimiento de intercalar otros cultivos, dice L. Chaptal que debe ser condenado.

AYUNTAMIENTO

A la sesión celebrada ayer por dicha entidad asistieron los concejales señores Virgili, Teixidó, Monguió, Masdeu, Cavallé, Miró, Mérola, Cañellas, Sabater, Ixart y Valhonorat; siendo presidida por el señor Prat.

La orden del día fué la que consignamos en nuestro penúltimo número.

Leída y aprobada el acta anterior se acordó facultar al señor alcalde para que designe una comisión compuesta de varios concejales para que pasen á ver á los señores Gobernador civil y Cónsul francés á protestar en nombre del Ayuntamiento del atentado cometido en París últimamente contra las personas de Su Majestad el Rey y el Presidente de aquella República y felicitarles por haber salido ilesos del mismo.

Fué aprobada la distribución de fondos para el corriente mes, que asciende á la suma de 40 283.87 pesetas.

También fueron aprobados los dos dictámenes de Fomento, con una adición del señor Cañellas, con respecto al primero, para que se obligue á todos los propietarios de fincas urbanas de esta ciudad que los tengan, á sustituir los canalones por tuberías adosadas á las fachadas, dentro el improrrogable plazo de tres meses.

Después de interminable, discusión en la que mediaron los señores Ixart, Miró, Cañellas, Virgili, Cavallé, Masdea y Presidente se acordó aceptar en principio as bases que deberán proponerse á los gremios para que éstos tomen á su cargo la administración del impuesto de consumos.

A la comisión de Fomento pasaron las instancias de don Manuel Garay y de don José Tomás, pidiendo se les autorize para fijar rótulos.

Fuera de la orden del día fué leído y aprobado un dictamen de Gobernación ratificando el nombramiento de médico municipal supernumerario hecho á favor de don Samuel Cuchí.

Terminado el despacho ordinario, el señor Masdeu pidió se acuerde cuanto antes la construcción de una pequeña cloaca en el barrio de San Pedro, con lo cual, dijo, ganará mucho la salubridad de dicho barrio.

El señor alcalde prometió interesarse cerca de la comisión respectiva para que estudie cuanto antes el asunto.

El señor Cañellas propuso que al objeto de poder facilitar trabajo á los obreros se acuerde desenterrar el plomo existente debajo de las aceras y empedrados, con el producto del cual podrán pagarse excesivamente los jornales y repicar las piedras sin que al Ayuntamiento le cueste un céntimo, antes al contrario, pues según sus cálculos aun obtendría algún beneficio.

El señor Ixart pidió que se adquiriera una parcela de terreno, propiedad de la Junta del Hospital, al objeto de facilitar el acceso al exfuerte del Olivo.

El señor Cañellas dijo que no tardará mucho la comisión á presentar el dictamen proponiendo dicha adquisición.

El señor Monguió encareció que se estudie el medio de construir cuanto antes una de las dos plazas mercados acordadas.

Y no habiendo otro señor concejal que quisiera usar de la palabra se levantó la sesión.

Tan luego terminó la sesión y en cumplimiento de los acuerdos tomados en la misma, los señores Prat, Ixart, Teixidó, Virgili y secretario fueron á visitar al señor Consul francés en esta plaza y al Excmo. Sr. Gobernador civil como representantes de los gobiernos respectivos para significarles su protesta por el atentado, á la vez que su satisfacción por haber salido ilesos los jefes de ambos Estados.

Locales y generales

La administración de HERALDO DE TARRAGONA, se halla establecida en la imprenta de don Esteban Pamies, Unión 54 cuyo señor es el encargado para el cobro de los recibos.

El decano echándose las de crítica en la prensa al final de un suelto nuestro, que transcribe en sus columnas, el siguiente comentario: "Si el estilo hace al hombre ¡mal parado queda el autor del suelto de marras."

Colega, el estilo no hace al hombre, sino que el estilo es el hombre: esto dicen, no únicamente los sabios, con quienes no se trata el colega ó el autor del

comentario; sino que basta tener sentido común para comprenderlo, de modo que el comentario del decano pone de manifiesto la estultez de su autor, quien al escribirlo quedaría tan orondo como el secretario de cierto Ayuntamiento que al observar que el alcalde había puesto en un expediente b.º v.º el estampó debajo Baliente Vruto.

Vaya, *Diario del Comercio*, no hay tal enigma en el suelto nuestro del cual se burla V. Si no lo hubiese mutilado al transcribirlo, todo el mundo hubiera suplió la palabra Barcelona, que quedó en las cajas de nuestros tipógrafos.

Pero nada, al colega le ha dado en ser listo, y para acreditarse de tal, acude á todos los recursos.

Nuestro amigo el diputado por esta circunscripción, señor Marqués de Grigny, ha ofrecido como á premio en el concurso de tiro de pichón que se ha de verificar mañana en Salou una caja de cartuchos.

Anteanoche el guardia municipal del barrio 5.º amonestó á la dueña de una casa de lenocinio de la calle del Trinquet Nou por haber tirado agua á la misma. Al pasar por segunda vez por la indicada calle el expresado guardia, fué bruscamente acometido por un sujeto llamado Miguel Casas Bori, que se hallaba acechando al dependiente de la autoridad escondido detrás del portal de la indicada casa.

Sorprendido el guardia no le fué posible de momento repelar la agresión de que fué objeto, así es que fué derribado al suelo recibiendo algunas contusiones y rompiéndosele el cordón del revolver al intentar sacar el arma para defenderse.

Repuesto luego y haciendo titánicos esfuerzos pudo reducir al agresor, al que sujetó y llevó preso á las Casas Consistoriales en donde quedó preso hasta la mañana de ayer, que se puso á disposición del Juzgado ingresando en las cárceles del partido.

El día 6 del que cursa se produjo un incendio en un monte de la partida «Añeras» del término municipal de Tivisa, habiendo sido sofocado á las pocas horas de iniciado por la guardia civil y algunos trabajadores. El incendio creese fué casual, calculándose las pérdidas en 300 pesetas.

Hemos recibido el *Boletín del Colegio de Médicos* de la provincia de Tarragona, cuyo sumario es el siguiente:

Para internas, por Ramón Godes.— Documento curioso, por A. Rabadá.— Sección de noticias.— Cuentas y notas de Tesorería.

Ayer se reunió la Cámara agrícola, y en cuanto al deseo de que el próximo año se celebre Congreso en esta capital, se nombró una comisión para que se personara con el señor alcalde, como así se hizo, dando satisfactorios resultados. No pudo conferenciar con el Presidente de la Diputación por hallarse ausente, pero varios diputados prometieron interesarse para que se realizaran los deseos de la Cámara, y es casi cierto que tanto el Ayuntamiento como la Corporación provincial contribuirán con esplendor para que Tarragona pueda reunir el próximo año los representantes de la agricultura en Congreso.

El juicio que debía celebrarse ayer en nuestra Audiencia contra 19 Ayuntamientos del distrito de Vendrell por malversación de fondos, no tuvo lugar por incomparecencia del de Bonastre.

Ayer llovió en abundancia desde la una á las tres de la tarde en el vecino pueblo de Vilaseca y según nos asegu-

ran el aguacero se hizo general hasta la región de Tortosa

El domingo próximo visitará esta capital la sociedad coral «La Unión Sadurninense», de San Sadurn de Noya Bajar á recibirla á la estación la sociedad coral «El Ancora» á las ocho y media de la mañana. Ambas sociedades con sus estandartes se dirigirán á las Casas Consistoriales y despues de saludar á las autoridades, la «Sadurninense» cantará frente á las mismas varias piezas musicales.

Por la noche «La Unión Sadurninense» dará dos conciertos, uno en el «Ateneo tarraconense» y otro en el «Centre Catalá», en cuyos conciertos tomará parte «El Ancora.»

Hemos recibido el número 173 de *La Agricultura Española*, importante Revista que publica en Valencia el doctor Aliño. El sumario que publica es tan interesante como ameno.

Boletín Oficial

El de ayer publica las siguientes disposiciones:

Telegrama del secretario del ministerio de Hacienda participando que la Asociación de harineros de Barcelona ha ofrecido una respetable cantidad de harina á 39.50 pesetas los 100 kilos.

—Publica una relación de las carreteras de esta provincia para cuya conservación se necesita la adquisición de accopios, advirtiendo que los que deseen presentar proposiciones pueden hacerlo en la Dirección de Caminos de esta Diputación.

—La Diputación anuncia que ha dispuesto se practiquen las obras necesarias para la construcción del puente de Mianes y ponton denominado Llorón en la carretera de Amposta á Vinallop.

—La propia Corporación ha dispuesto que se satisfagan los haberes devengados en el primer trimestre del corriente año á las amas de lactancia y pensionadas de las casas de Beneficencia de Tarragona y Tortosa.

—La Delegación de Hacienda ha apercibido á 42 pueblos que se relacionan para que en el plazo del quinto día remitan á la Tesorería de Hacienda las certificaciones de ingresos y pagos correspondientes al año 1904.

—El agente ejecutivo de Hacienda de Tortosa cita á cuatro contribuyentes para que se presenten á otorgar escritura de venta de sus bienes.

—El Ayuntamiento de La Riba anuncia la vacante de médico titular de dicho pueblo y las condiciones á que se ha de someter el que la solicite.

—Los Ayuntamientos de Perelló, Puigpelat, Las Pilas, Caseras y Santa Bárbara anuncia haber expuesto el apéndice al amillaramiento. El de Salomó el reparto de arbitros y el de Tivisa el de consumos.

—Edicto del juez de este partido y una sentencia del de Reus.

—La Comunidad de regantes de la Acequia de los molinos del rio Francolí anuncia junta general extraordinaria para el 25 del corriente mes.

—Inserta el índice de las disposiciones publicadas en el mes de mayc de 1905.

Boletín Religioso

Santos de hoy
Santas Margarita reina; Oliva, vg.; san Crispulo, mr.

Santos de mañana
Pascua de Pentecostés. Santos Bernabé apl.; Félix y Fortunato, mrs. (I. B.)

ORACION DE CUARENTA HORAS
Empiezan en la Iglesia de Santa Clara, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y media á ocho.

MES DEL SAGRADO CORAZON
Catedral.—A las siete de la mañana, du-

rante la misa, en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, y por la tarde, a las seis y cuarto, con exposicion menor, en la capilla del Santisimo Sacramento.

Sma. Trinidad.—A las siete de la tarde y a las seis en los dias festivos, con exposicion, canto de Trisagio, reserva y letrillas cantadas.

San Juan Bautista.—Se celebrará todos los dias, por la mañana, a las cinco y media, durante la primera misa, y a las siete. Los dias festivos a las seis de la tarde, con exposicion mayor, cantándose el Trisagio.

San Francisco.—A las seis y a las ocho, la misa.

Sagrado Corazon.—A las siete de la mañana con exposicion, misa y plática por un Padre jesuita.

San Miguel.—A las siete, durante la misa. Jesús-María.—A las seis de la tarde.

Dominicas de la Presentacion.—A las seis de la tarde.

Carmelitas descalzas.—A las siete de la mañana, durante la misa.

Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y cuarto, durante la misa.

Hospital.—A las seis de la mañana durante durante la misa.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

Table with columns for SALIDAS and LLEGADAS for various routes: Tarragona-Valls, Tarragona-Reus, Tarragona-Barcelona, Tarragona-Tortosa, Tarragona-Lerida, Tarragona-Montblanch, Tarragona-Valencia.

Sección Oficial

Servicio de la plaza para hoy Parada Almansa. Jefe de día Sr. Comandante de Almansa, don Severiano Martínez. Hospital y provisiones 11 capitán de Almansa. Vigilancia y paseo de enfermos, Almansa. El capitán sargento mayor, Isidoro Domínguez.

Notas comerciales

Movimiento del puerto

Entradas del día 9 De Bilbao v. Cabo Peñas, de 1213 toneladas, con efectos, consignado al señor Peres. Despachadas Para Port Vendres p. Anna, con vino.

Para Civitavechia berg. gol, Eugenia, en lastre.

Para Marsella y esc. v. Cabo Peñas, con cargo general.

Mercado de Tarragona

En el mercado último celebrado en esta plaza juzáronse: Alcoholes.—Cotizamos: Destilado de vino de 94 grados, de 72 a 73 pesetas hectólitro. Rectificados de 95'96 grados, de 82 a 85 pesetas hectólitro. Rectificados y filtrados; selecto especial, 130 pesetas los 100 litros; selecto, 128; extrafino, 128. Rectificados y filtrados de Valencia ozonifical Algarra, a 90 pesetas hectólitro; extra neutro pastenizado 88; selecto 120.—Destilado de 9.º a 85 pesetas. Algarrobas.—De 25 a 26 reales quintal. Aceites.—Del campo, finos, de 17 a 17 y 1/2 reales cuartán.—Arriera, de 14 y 3/4 a 15 reales.—De Urgel, de 17 a 17 y 1/2 reales.—Andaluces, de 13 y 1/2 a 14 reales. Almendra.—Mollar, de 54 a 55 pesetas los 50'500 kilos.—Común, de 00 a 16 pesetas cuartera de 70 litros.—Esperanza, a 19 pesetas. Anisados.—De vino rectificado, 19 1/2º a 83 duros los 480 litros.—Id. id., 17 1/2º a 70 id. id.—Id. corriente de 19 1/2º a 81 id. id.—Id. id. de 17 1/2º a 67 id. id.—De orujo de 19 1/2º a 75 id. id.—Idem d. 17 1/2º a 63 id. id. Arroces.—Amonquill núm. 0 a 36'00 pesetas saco de 100 kilos. Bomba núm. 1 a 51 a 60 pesetas saco de 100 kilos. Avellanas.—Embarque a 39 pesetas.—Negreta escogida, a 43 pesetas.—Cosechero, de 37 a 38 pesetas saco d 58'400 kilos.—Cuartera de propietario a 24 pesetas. Bacalao.—Noruega primera a 57 pesetas quinta de 40 kilos; segundas de 54 a 55 pesetas; Islandia a 54 pts. Id., mediano a 51. Cebada.—Del país, a 9'50 pesetas.—Extranjera a 8'75 id. Habones.—A 14 pesetas los 70 litros.—Sevilla, a 15 pesetas cuartera. Harinas.—Primera a 17 1/2 reales arroba; segunda a 17; redonda, a 16 1/2; tercera, a 15, saco de 70 kilos. Maiz.—Blanco del país a 13 pesetas cuartera, según clase; Amarillo a 13 pesetas. Salvado.—Blanco, de 00 a 20 reales cuartera doble. Sardinas.—De frescas, grandes, de 22 a 24 pesetas, medianas, de 20 a 21 y parrocha de 7 a 8 pesetas; menos grandes a 21 pesetas a 22 pesetas, medianas de 16 a 17 pesetas millar. Alpete.—Sevilla, a 60 pesetas 100 kilos, Extranjero a 30 pesetas los 70 litros. Alubias.—Del país, a 43 pesetas los 100 kilos, Urgel de 42 a 44; Valencia, de 45 a 47 pts.

Cambios de Barcelona del día 8

Table with columns for CAMBIOS EXTRANJEROS and OBLIGACIONES CONTADO, listing exchange rates for London, Paris, Madrid, etc.

Sección telegráfica

Madrid 9 Valencia, 9.—Hace dos dias llegó a esta capital un jefe de seguridad de Madrid sospechando que aquí funcionaba una fábrica de billetes falsos del Banco. De acuerdo con el gobernador y auxiliado por el inspector de policía señor Martínez detuvo a dos jóvenes litógrafos habitantes en la calle de Aterazanas del Grao, que fueron puestos en libertad al no resultar cargos contra ellos. No se dió por satisfecho el jefe de

LA PREVISORA

Compañía Anónima de Seguros

SOBRE ENFERMEDADES IMPOSIBILITACION, MUERTE Y PARTO DE MELLIZOS

Constituida legalmente por escritura otorgada en Barcelona ante el Notario

D. Francisco Franco y Anglada en 6 Abril de 1903 e inscrita en el Registro Mercantil

CAPITAL SOCIAL PERMANENTE: 9,000 PESETAS

Domicilio social: Aragón, 337, 2.º--BARCELONA

Director Gerente, D. ADOLFO ROVIRA SALES.—Abogado, D. PEDRO PINART NOVELLAS.—Inspector General, D. J. BALTASAR DE DEU.

Para más amplos detalles dirigirse a cualquiera de los representantes de la Compañía o al domicilio social.

Representante en Tarragona y Agente en la Provincia

Joaquín Macip y Macip, Unión, 24 4.º

Seguridad y volvió a detenerlos continuando sus gestiones, que dieron por resultado el descubrimiento de troqueles, una máquina de fotografía y otros objetos destinados a la falsificación.

Puestos los detenidos y los objetos hallados a disposición del juzgado, éste comenzó las diligencias sumariales, que han continuado hoy, elevando a prisión las detenciones hechas.

Los detenidos se llaman Vicente y Mateo Ruiz; son naturales de Logroño y tienen 23 y 25 años, respectivamente. Han ingresado en la Cárcel Modelo.

En una casa de la carretera real, de Mislata, han sido hallados troqueles para la falsificación.

Los utensilios son de sistemas perfeccionados.

Esta mañana han declarado ante el juez dos empleados del Banco de España, manifestando su admiración por lo bien hechos que están los billetes falsificados que tiene en su poder el juzgado.

En estos momentos se dispone éste a realizar una diligencia, al parecer importante, pues ha reclamado el auxilio de la guardia civil.

Parí, 9

Se han confirmado los augurios de paz que circularon ayer.

Sábase que Mr. Roosevelt ha telegrafiado desde Washington al Czar la nota de condiciones de paz propuestas por el Japón.

Las principales de estas condiciones habrán de estipularse en protocolo especial.

Cierre de Boisas

Madrid 9

Bolsin de Madrid.—Interior fin de mes, 78'27. Interior próximo, 00'00. Francos, 31'80. Libras, 33'20. Empréstito nuevo, 98'80. Bolsa de París.—Exterior español, 91'67. Acciones Norte, 159'00. Alicante, 273'00. Plata fina, 98'00. Bolsa de Madrid.—Interior contado, 78'20. Fin de mes, 78'27. Amortizable, 97'85. Acciones Banco, 424'50. Arrendataria Tabacos, 406'00. Francos, 31'85. Libras, 33'21. Bolsin de Barcelona. Casino Mercantil, a las seis tarde: Interior, fin mes, 78'30. Fin próximo, 00'00. Acciones Norte, 44'60. Alicante, 76'85. Orenses, 25'20. Colonial, 00'00.

CURSILLO PREPARATORIO

En el colegio que dirige don Pedro Gual, calle Unión, 23, empezará en primero de Junio próximo un cursillo para los jóvenes que aspiren ingresar en el Instituto general y técnico. En el mismo establecimiento se facilita a los alumnos que tienen que aprobar alguna asignatura del bachillerato el repaso consiguiente, y una preparación completa para los que quieren dedicarse al comercio.

Los brillantes resultados obtenidos por espacio de muchos años, son la mejor garantía para que los padres puedan confiar sus hijos a la labor de este centro educativo.

Unión, 23, Tarragona

J. CABALLÉ Y GOYENECHÉ

PLAZA DE PRIM, 9

CORREDOR REAL DE COMERCIO

Cambios diarios del "Crédit Lyonnais"

Negociación de papel nacional y extranjero.

Ordenes de Bolsa para compra y venta de todos los valores cotizables.

Instrucciones é informes para solicitar la inclusión en las listas de crédito y la admisión de cuentas de crédito ó descuentos.

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único: Ptas 1.75 el bote.

GRAN SALON de peinar señoras

Ultimos modos. Elegancia y economía, hallándose en éste toda clase de postizos, perfumerías del país y extranjeras, tintes para el cabello en todos colores, etc., etc.

Especialidad en peinados para bodas y soirées.

Se enseña a peinar en pocas lecciones y á precios económicos.

Especialidad para quitar el vello.

Dirigirse á Rita Torrent, calle del Hospital, 136, salón para señoras, Barcelona.

Nota:—Las señoras de fuera la capital pueden dirigirse por correo para más detalles.

On parle français.

Obra nova

ELEGIA DE LA GUERRA

Impresions de la guerra de Cuba. Foesias de J. Conangia Fontanilles.—Prefaci de Joan Maragall.

Volum de 112 pàgines en quart. Se ven en lo «Centro Federal» y kiosko de Joan Mestres, Rambla de San Juan, al preu de 1'50 pesetas.

Minerales

Se compra mineral y minas de sulfato de plomo, plomo argentífero y demás minerales.

Ofertas y muestras á Muntada y Montgomery, Ronda S. Pedro, 26 Barcelona.

Imp. de E. Pamies, Unión, 54.

